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Рынок Форекс нуждается в регулировании 

Игорь Домброван, управляющий директор брокерской компании Saxo Bank 

11 июня стало известно, что Госдума одобрила в первом чтении законопроект, регулирующий 
правоотношения на внебиржевом рынке Форекс. Мы рассматриваем это как очень важный шаг на пути 
к созданию цивилизованного рынка услуг, необходимость которого остро ощущается как участниками 
рынка, так и государством. 

Принятие закона идет достаточно быстрыми темпами, однако стоит отметить, что законопроект еще 
«сырой» и ему предстоит серьезная проработка. В частности, хотелось бы более детально обсудить 
такие вопросы, как взаимодействие саморегулируемой организации и Центробанка в процессе 
выполнения своих контрольно-надзорных функций над рынком Форекс, установления четких критериев 
в отношении судебных процессов и судебной защиты участников рынка, установления порядка 
налоговых правоотношений и т.п. Кроме того, я считаю, что вопрос о СРО (саморегулирующаяся 
организация), которая задумана как орган, выполняющий функции сорегулятора, может быть решен 
уже после создания мегарегулятора. По задумке членство в СРО должно быть обязательным, и сейчас 
мы наблюдаем борьбу внутри саморегулируемых организаций за право быть главной.  

По нашим наблюдениям, Форекс сейчас переживает пик популярности, поэтому мы убеждены, что 
рынок Форекс в России должен полностью входить в правовое поле, что повысит уровень прозрачности 
и цивилизованности рынка. Возможно, целесообразно было бы в процессе развития законодательной 
базы опираться на опыт Великобритании, где качественно соблюден баланс между строгостью закона и 
свободой бизнеса. Другая интересная альтернатива – использовать европейский опыт регулирования 
не только рынка Форекс, но всех финансовых рынков, что позволило бы интегрировать Российский 
финансовый рынок в финансовые рынки Европы и таким образом открыть возможность свободного 
движения европейского капитала в Россию. 

 


